REPÚBLICA DE CHILE GOBIERNO INTERIOR

ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE MEJILLONES SECRETARÍA MUNICIPAL

SESIÓN Nº 15/2021 EXTRAORDINARIA CONCEJO MUNICIPAL DE MEJILLONES

Se deja constancia que la presente, es una transcripción de lo hablado en el Concejo Municipal N° 15/2021 Extraordinaria.

En Mejillones jueves 15 de abril del 2021, siendo las 10:35 horas, se llevó a efecto la sesión N° 12/2021 Ordinaria, bajo la presidencia de la Sr. Sergio Vega Venegas, Alcalde de la comuna, actuó como Ministro de Fe el Señor Aaron Oliveros., Secretario Municipal (S) y asistieron los siguientes Concejales:

Señora Luz Vargas Herrera. Señor Guillermo Ferreira Díaz Señor Armando Aillapán Nahuelpán. Señora Grecia Biaggini Sánchez. Señor Sídney Biaggini Ocaranza. Señor Juan Carlos Alvarado Díaz.

Invitados I.M.M:

Sr. Sergio Vega. Alcalde y Presidente del Concejo

Sr. Luis González. Director SECPLAC

Sr. Diego López., Secretario Juzgado Policía Local

Sr. Secretario Municipal (S)

Oficina Concejo

PUNTO A TRATAR:

- 1. Aprobar contrato de comodato en favor de Luis Torres Juárez EIRL, en inmueble fiscal signado como Morro Moreno Península de Mejillones, Comuna de Mejillones, conforme a las reglas f) artículo 65 de la LOCM, solicitado por Diego López.
- 2. Aprobación, anexo convenio Quiero mi Barrio, Salvador Allende.
- 3. Reconocimiento al Subdirector Médico del Hospital Comunitario de Mejillones, Dr. Pablo Jiménez Ledezma.
- 4. Reconocimiento a los funcionarios del Hospital Comunitario Mejillones.

PRIMER PUNTO

• Aprobar contrato de comodato en favor de Luis Torres Juárez EIRL, en inmueble fiscal signado como Morro Moreno Península de Mejillones, Comuna de Mejillones, conforme a las reglas f) artículo 65 de la LOCM, solicitado por Diego López.

Sr. Diego López, Secretario Juzgado Policía Local; buenos días, como bien señaló el alcalde, nosotros tenemos una concesión que se escribió durante el año 2017 en el sitio denominado Morro Moreno. En este sentido, nosotros tenemos dos mil metros cuadrados en donde se nos hizo la solicitud, a través de la oficina de parte de Don Luis Torres, para poder instalar una caseta y se solicitó veinte metros cuadrados; que en el fondo son cinco por cuatro. En este sentido, nosotros tenemos una confusión por un comodato por una vigencia de diez años, por eso es importante la aprobación de honorario de concejo, se les mandaron los antecedentes el día de ayer, tanto a correo electrónico como en forma impresa. Por lo tanto, no sé si tienen alguna duda respecto al contenido propio del contrato.

Concejal Guillermo Ferreira; yo iba a decir una cosa, el alcalde presenta al concejo para aprobación, entre esos son, las concesiones, cierto..., pero la duda que yo tengo que en la

administración antigua la Radio Rinconada fue traspasada a la Fundación Cultural, junto con la antena, entonces, ya se derivó al municipio, se supone, con esos inmuebles. Y hoy día, el municipio se... aprobando el concejo, ese inmueble que es fiscal se supone que el Fisco le entregó comodato al municipio. Entonces, como no tienen antecedentes, para la aprobación conforme al artículo 65, que leí, yo pienso que hay que juntar antecedentes y tirar esta reunión para la próxima semana. Sr. Diego López, Secretario Juzgado Policía Local; Don Guillermo, la escritura de la concesión fue enviado a usted el año 2018. Por lo tanto, fue entregado oportunamente, el tema pasa en que, nos remitimos a este antecedente; no obstante no se adjuntó, pero si quiere, se lo adjunto al correo electrónico ahora, pero ese documento no es que no lo tengan, ese se le fue entregado el año 2018 cuando se hizo la inscripción en el Conservador de Bienes Raíces. Y efectivamente el titular de la concesión es la Ilustre Municipalidad de Mejillones, por lo tanto, para agravar ese terreno, requiere la aprobación previa del honorable concejo.

Concejal Sídney Biaggini; me gustaría hacer una pregunta ¿cuántas antenas hay ahí de radio? ¿Está la única antena de la radio municipal o hay más antenas de otras radios? De los años que estoy acá, es primera vez que pasa esto, con concejo. Y yo sé que hay más antenas. Entonces, porqué, si vino otra radio buena para Mejillones, ¿le estamos poniendo tantas condiciones? si a otras personas no pasaron por el concejo y está la antena allá. Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; efectivamente aquí hay otras antenas que tienen que ver con las radios nuestras, me refiero a la comunidad. Es efectiva porque hay hartas, quien tiene la custodia de esta actividad es la Municipalidad para la radio Rinconada, y también está adherida la radio Litoral, como también Radio Canal 95. Ahora, que no se hayan hecho las actividades anteriormente, no tengo yo cómo responderle. Pero esto no quiere decir que estemos poniendo problemas, al contrario. Sino que estamos realizando las actividades como corresponden; y donde deben pasar por el concejo esta sesión, por una cantidad -un comodato- a una radio X: sea particular; sea comunitaria; sea como corresponde. Y es por eso por lo que nosotros hicimos las cosas como corresponden. Nosotros obviamente lo estamos llevando a concejo para vuestra aprobación, pero hay otras cosas que están ahí, adheridas a esa sesión que tenemos como Municipalidad.

Concejala Luz Vargas; alcalde, a mí me gustaría que esta aprobación se deje para una próxima reunión, la primera de mayo, para ver las otras radios, las otras antenas que hay en el cerro. Para poder darles la opción y legalizar todo de una vez por todas. Queremos saber cuántas antenas hay, tener más claridad. Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; yo señora Luz, estoy en contra de su opinión, porque, si nosotros dejamos para la semana de mayo, junio, para donde sea, significa que todas las otras antenas o personas o empresas que están allí tienen que solicitar. Por lo tanto, si no solicitan, menos podemos aprobar. En cambio, Don Luis Torres, solicitó la sesión, el comodato, al municipio para pasar por concejo. Imagínese usted que dejemos ahora inconcluso esto. Y luego, la otras radios no la solicitan porque están trabajando, a menos que el concejo le pida regularizar. Pero eso se va a extender. Por lo tanto, si ahora Don Luis Torres Juárez, ha pasado por todos los trámites que corresponden y le pide al concejo, "yo creo que debemos aprobar o no, esta solicitud", y luego, pedirles a las otras empresas que regularicen y, por supuesto que nosotros tenemos que aprobar o no esa sesión que tienen las otras radios que están en ese espacio, que está allá arriba. Por eso esas dos cosas son diferentes.

Concejala Luz Vargas; Si alcalde, yo le entiendo. Pero yo opino, no es la idea que les vayamos a dar las antenas. Si no que por ejemplo, usted mencionó la existencia de otras antenas; y nosotros no sabíamos de ellas. Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; es que no son antenas. Están adosadas al terreno que está allí. Concejala Luz Vargas; en mi opinión, es que lo dejemos para mayo para darle a conocer a las otras personas que tienen antenas que regularicen, que hagan la solicitud, para hacerlas todas juntas. Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; solo trato de decirle es que de cierta manera vamos a castigar a una persona que ha hecho el tramite en el sentido que él está esperando la aprobación para esperar a trabajar, imagínense Uds. si una de estas radios

no haga el trámite y tenemos que posponer para entregarla a todas. **Concejala Luz Vargas**; hay que tener clara la situación, porque tenemos la concesión de ese terreno entonces tenemos la obligación de dar a conocer que es el municipio quien tiene la concesión por cierta cantidad de años.

Concejal Armando Aillapán; primero saludar a los presentes, qué positivo la presencia de nuestro director con su personal, tanto médico como funcionarios, y todos, para mí es muy positivo. Y también, alcalde, felicitarlo porque fue capaz, de una vez por todas, de transmitir o grabar estos concejos. Eso habla muy bien. Relacionado al primer punto, creo que el señor Luis Torres no tiene ningún problema. Él jamás va a decir "no importa que nos demoremos quince días más, pero hagamos las cosas bien", yo entiendo que es el primer paso que se da por lo tanto hagamos las cosas bien. Ahora, las radios que están ocupando el terreno, ellos deben tener su documentación. Estaría de acuerdo en postergar para la próxima reunión el primero, porque así vamos a tener claridad con los documentos en mano. Y este señor, Luis Torres, sabe que nosotros no le estamos negando el espacio, no le estamos negando nada. Trabajamos sobre este tema y estamos claros de que vamos a aprobar, porque es necesario tener otra emisora acá. Pero, son quince días que nos quedan para mayo, y tampoco le vamos a decir a Luis que nosotros estamos en contra. Sugiero que hagamos las cosas bien, y citemos a las otras concesionarias de las radios, que entreguen los papeles, nada más que eso, y en la otra reunión nosotros decimos "acuerdo". Para no seguir discutiendo ese tema, entendiendo lo que nuestro abogado, yo sugiero que votemos en dos posturas: una que podemos hacerlo hoy y la próxima que sea el primero de mayo.

Sr. Diego López, Secretario Juzgado Policía Local; quisiera complementar lo dicho por Don Armando, en que se hagan las cosas bien, quiero decir que esta es la primera solicitud que se ha hecho, hemos tramitado y es primera vez que lo estamos sometiendo a concejo. Por lo tanto, desde esta solicitud, no hay un error administrativo. Por lo tanto, las cosas se están haciendo bien. No hay algún hierro por parte de la unidad jurídica, ni por parte de la solicitante. No obstante, ellos quieren regularizar lo anterior, pero actualmente, hay una petición en concreto, un particular, y en base a ello se sometió la aprobación del punto en tal.

Concejal Sídney Biaggini; como nosotros estamos para fiscalizar el trabajo en nuestra comunidad. Y esas antenas que están ilegales. Entonces, para mí, para esperar que retomen eso: saquemos la antena ahí... Este señor está esperando hace más de un año que le llegue el informe. Y le llegó el permiso del acta y todo, y ahora porque nosotros estamos esperando 15 días más, en mayo y cuestiones, no hay ninguna posibilidad porque le entreguen ahora por ultimo nosotros Entonces, por todo y la pandemia, todo el mundo necesita trabajar. Y no sé. Yo creo que deberían tener conciencia para el voto.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; Me parece bien. Solo para terminar. La verdad me preocupa que el hecho de que las otras radios puedan demorarse en entregar, en entregar, solicitar, a lo mejor ellos están ilegales, legales, no tengo idea. Y eso le va a complicar a esta persona que cumplió. Por lo tanto eso, podemos, insisto, aprobar ahora, y pedir a los demás para en mayo, junio, para cuando sea, para que entreguen su documentación. Y al final estamos, entrecomillas, castigando a alguien que está haciendo el trabajo como corresponde, haciéndolo bien como dice Don Armando, producto de otras que no lo han hecho. Por eso, lo dejamos ahí. Vamos a aprobar o no, este comodato a favor de Luis Torres Juárez, depende de lo que diga el concejo municipal.

Concejala Luz Vargas; alcalde qué se postergue para la primera semana de mayo.

Concejal Guillermo Ferreira; conforme a la ley orgánica de municipalidad..., el abogado sabe que todos los documentos tienen que entregarlos tres días antes al concejo para su análisis y el convenio y contrato que él dice que fue escrito no se entregó, solo el convenio de la concesión, como dato, es por eso por lo que yo rechazo.

Concejal Armando Aillapán; dejarlo para la primera reunión de mayo pero sin embargo voy a dejar en claro que mi voto siempre ha sido siempre positivo y va a ser positivo para la solicitud de Luis Torres, solamente eso, pedir la documentación y comenzar hacer el trabajo bien. Rechazo.

Concejala Grecia Biaggini; debido a lo que dicen del comodato y como se están dando las cosas, que el señor como primer radio está presentando toda la documentación como corresponde, yo apruebo.

Concejal Sídney Biaggini; en la reunión que paso se pidió que el abogado mandara el informe y quedamos en acuerdo de aprobarlo, yo en realidad apruebo por una nueva radio.

Concejal Juan Alvarado; yo lo que necesito es el informe completo del abogado con el tema de todas las radios que están arriba ene se espacio por lo tanto yo rechazo.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; de acuerdo con los antecedentes, yo apruebo. Tenemos cuatro y tres, por tanto, se rechazaría la solicitud y contrato de comodato a Don Luis Torres Juárez, obviamente tenemos que darle la respuesta como corresponde y debería entrar a concejo, siempre y cuando las otras emisoras entren acá y traigan toda la documentación. Me queda una duda, ¿Qué pasaría si las otras radios no quieren regularizar, no pueden regularizar, vamos a tener que posponer? A menos que, en mayo, se mantenga otro punto, en la cual -si no hay más antecedentes de más radios- las que lleguen, junto con las otras.

Concejal Armando Aillapán; solamente para dejar claridad, que nosotros lo que estamos planteando acá, es que votemos la próxima reunión en mayo. Y todos sabemos que sí se va a aceptar, eso está claro. A mí no me interesa si las otras radios cumplen o no cumplen, pero esto si lo voy a votar en la próxima reunión a favor, y eso está claro.

Concejala Luz Vargas; alcalde, las otras radios no tienen ni idea que la concesión pasó a manos del municipio, eso hay que dárselas a conocer. Si a ustedes les llegó la autorización de la concesión para la municipalidad, no se le ha dicho a ninguna de las otras radios.

Concejala Luz Vargas	RECHAZA	
Concejal Guillermo Ferreira	RECHAZA	
Concejal Armando Aillapán	RECHAZA	
Concejala Grecia Biaggini	APRUEBA	
Concejal Sídney Biaggini	APRUEBA	
Concejal Juan Carlos Alvarado	RECHAZA	
Alcalde Sergio Vega, Pdte. Del Concejo	APRUEBA	

El Concejo Municipal Rechaza contrato de comodato en favor de Luis Torres Juárez EIRL, en inmueble fiscal signado como Morro Moreno Península de Mejillones, Comuna de Mejillones, conforme a las reglas f) artículo 65 de la LOCM.

SEGUNDO PUNTO

• Aprobación, anexo convenio Quiero mi Barrio, Salvador Allende.

Sr. Luis González, Director SECPLAC; buenos días, lo que vengo a exponer es relativamente simple: una ampliación del convenio Quiero Mi Barrio Salvador Allende, este convenio se prolonga en el tiempo porque vencía el 31 de abril, y quedaron dos productos pendientes del Quiero Mi Barrio, que es una encuesta de percepción y el hito de cierre. Y ahí, en la encuesta de percepción no se ha podido realizar, por temas de pandemia, y el hito de cierre no se puede hacer porque es una ceremonia, y claramente por temas sanitarios no se puede hacer presencial. Así que los vecinos de Salvador Allende pidieron cambiar ese monto y presupuestarlo para mobiliario para su centro comunitario. Así que, como venció el 31 de abril el convenio, hay que prorrogarla al 31 de julio para lograr a esos

dos productos. Y como excede el período alcaldicio, necesitamos el apruebo del concejo de este nuevo convenio.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; ¿alguna consulta al respecto al tema? Concejal Guillermo Ferreira; esto lo entregamos como dice Luis, y eso era para análisis y para aprobación en el concejo, y ahí está la norma, por eso rebatía al abogado. Porque todos los documentos tienen que entregarlos días antes, no en el mismo día que están en aprobación.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; pasemos a la aprobación o no de este anexo convenio Quiero Mi Barrio de la Población Salvador Allende.

Concejala Luz Vargas; Si, alcalde, apruebo.

Concejal Guillermo Ferreira; a beneficio de la comuna de Mejillones, apruebo.

Concejal Armando Aillapán; si, apruebo.

Concejala Grecia Biaggini; apruebo en beneficio de la comunidad.

Concejal Sídney Biaggini; apruebo.

Concejal Juan Alvarado; apruebo.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; yo también lo apruebo. Entonces, se aprobaría este anexo de convenio con la entidad Quiero Mi Barrio para la Población Salvador Allende.

Concejala Luz Vargas	APRUEBA	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
Concejal Guillermo Ferreira	APRUEBA	
Concejal Armando Aillapán	APRUEBA	
Concejala Grecia Biaggini	APRUEBA	
Concejal Sídney Biaggini	APRUEBA	
Concejal Juan Carlos Alvarado	APRUEBA	
Alcalde Sergio Vega, Pdte. Del Concejo	APRUEBA	

El Concejo Municipal Rechaza anexo convenio Quiero mi Barrio, Salvador Allende.

TERCER PUNTO

• Reconocimiento al Subdirector Médico del Hospital Comunitario de Mejillones, Dr. Pablo Jiménez Ledezma.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; antes de pasar al punto tres, la verdad, lo que tenemos en este minuto, ahora si vamos a saludar a quienes corresponde. A todas y todos los funcionarios del Hospital Comunitario de Mejillones. De la misma forma, este concejo había solicitado la posibilidad de poder grabar los concejos. Por equis motivo lo habíamos pospuesto. Pero hoy decidimos, de acuerdo a lo que corresponde grabar esta sesión concejo importantísimo para nosotros número 15 donde se tratan dos temas importantes. Lo que ahora vamos a tratar para nosotros tiene una relevancia diferente. Porque, hemos decidido grabar para que la comunidad de Mejillones sepa de este reconocimiento que le estamos haciendo, tanto a su director médico del Hospital Comunitario, Don Pablo Jiménez. y a todos y todas las personas, personal, que trabajan en el Hospital. Y la Comuna de Mejillones va a ver que este reconocimiento no solamente no es de este concejo, sino que es de la comunidad, de todos. Por lo tanto, agradecemos la presencia de ustedes, como Hospital de Mejillones. Y por supuesto, felicitamos a cada uno de ustedes y agradecemos todo el trabajo que han hecho en estos años y en especial, en este tiempo donde hemos tenido una pandemia que nos ha complicado y nos ha hecho cambiar

nuestros hábitos de vida. Y ustedes han sido las personas más importantes en todo este tiempo, y es por ello es que nosotros les vamos a hacer un reconocimiento a todo el personal.

Vamos al punto tres, reconocimiento a su director médico del Hospital Comunitario de Mejillones, Don Pablo Jiménez Ledesma. Reseña de la vida del homenajeado por nuestro honorable concejo municipal y la comunidad de Mejillones. Pablo Ignacio Jiménez Ledesma, nació un 27 de septiembre de 1989, cursó su enseñanza básica y media en el colegio San Luis de la ciudad de Antofagasta, siempre destacándose en sus estudios y muy querido por sus pares y profesores. Durante toda su etapa escolar perteneció a la rama de scout donde también destacó su actividad al aire libre, y apoyando a los demás. También desarrolló su vocación de servicio durante su activa participación en CVX (Comunidad de Vida Cristiana). Cursó sus estudios de medicina en la Universidad de Antofagasta, obteniendo su título de profesional en el año 2014. El primero de abril de 2015, comenzó a formar parte del Hospital Comunitario de Mejillones, como médico DEF. Durante estos años ha sido jefe de los siguientes programas: Programa de Salud Mental Adulto, Programa de Tuberculosis, Programa de Enfermedades respiratorias Adulto ERA, Médico Jefe de la Unidad Urgencias, médico a cargo de infecciones asociadas a la atención de salud IAAS; y durante los años 2020 y 2021, ostenta el cargo subdirector médico del Hospital Comunitario de Mejillones. También es importante destacar de su compromiso por la comunidad en estos años que ha permanecido entregando su trabajo todos los días, que ha estado frente a la gran entrega hacia las personas que necesitan de una mano amiga y que les ofrezca una atención digna y profesional. Estimado médico, estimado amigo, Juan Pablo Jiménez Ledesma, gracias, por todo lo que ha hecho por nuestra comunidad.

Voy a dejar aquí, para que cada uno de los presentes, los concejales, tenga un par de minutos para darle agradecimiento. Y luego entraríamos a entregar su reconocimiento.

Concejala Luz Vargas; bueno, yo los quiero felicitar a todos. De verdad, que este es un reconocimiento del concejo municipal, pero esto incluye a la comunidad, es verdad, desde hace tiempo, Armado Aillapán, pidió un reconocimiento para el Hospital. el año pasado, no fue posible. Pero la verdad, que ahora, el concejo anterior viendo el trabajo de ustedes, el trabajo que han realizado todo el personal del Hospital, porque se pudo -cuando vino la SEREMI- que ustedes han hecho un excelente trabajo. Han tenido la vocación, han tenido la buena voluntad de las vacunas, todo el tratamiento. De verdad, hay consultorios, hay hospitales en diferentes lugares de Chile, donde los funcionarios están cansados, están agotados. Y muchas veces tienen esa buena voluntad, pero no es la que espera la gente, porque la gente está cansada. Pero ustedes... yo fui a vacunarme, y de verdad, sin saber quién era yo, me atendieron súper bien. Incluso, yo pensé me iba a doler la vacuna. Y la verdad que no. Me hicieron de una forma muy amable. Así que esas cosas nos llegan profundamente a todos nosotros. Quiero felicitar a Marcelo Valdovino, ha sido un excelente director. Yo considero un excelente director. Nosotros por algo hoy día estamos saliendo a la calle. Por algo hoy día estamos teniendo más garantías de salir a la calle y disfrutar todo esto. Yo sé que los minutos son cortos pero es que realmente emociona verlos a todos juntos acá, y poder decirles que cuánto los queremos, cuánto estamos agradecidos de ustedes, que han bajado el porcentaje de la pandemia en nuestra comuna. Ojalá la gente se cuide porque gracias a ustedes, al esfuerzo, dan ganas de decirle tantas cosas. Ustedes están con todas las personas contagiadas. Así que felicitaciones a todos. Al doctor que también se va, porque he escuchado muy buenos comentarios de usted, doctor, así que siga así siempre, siendo una excelente persona, muchas gracias.

Concejal Guillermo Ferreira; muy buenos días, me siento contento, de haber tomado en cuenta esta solicitud, hay que reconocer el trabajo que ha hecho el doctor. Porque uno escucha a la gente, a los ciudadanos, "tenemos buenos doctores" y nombran a Pablo Jiménez, entonces, para nosotros es lamentablemente usted ahora se va, que en mucha gente usted va a quedar en sus recuerdos. Lo buenos médicos se van. Acá estamos el concejo, como autoridad dándole un reconocimiento público para que la ciudadanía en vivo y en directo sepa que la autoridad está preocupada de la salud. Más en los tiempos difíciles,

en la pandemia, ustedes los médicos y todos los funcionarios del hospital saben la situación que estamos viviendo en nuestro país, son jugados, realmente son de la primera línea, los quiero felicitar.

Concejal Armando Aillapán; bueno, de verdad que el reconocimiento que se hace, a nuestro subdirector Don Pablo Jiménez, de verdad, que es muy significativo. Por lo tanto, vayan mis felicitaciones y mis reconocimientos, y también este es un mensaje para instar a los futuros doctores que lleguen acá a nuestra comuna porque nuestra comuna ha tenido muy buenos funcionarios, doctores y todo el personal. Y también al equipo, que me imagino tendrá detrás suyo, a ellos también. Se lleva el mejor recuerdo de nuestra querida comuna, en una pandemia que estamos atravesando, y, por lo tanto, el gesto que se hace de este concejo y municipio, créame que la emoción debe ser grande, me alegro bastante y que le vaya bien a donde vaya.

Concejala Grecia Biaggini; bueno, el doctor sabe que las despedidas son realmente... no me gustan. Pero quiero darle las gracias, siempre tendré el tiempo para bendecir a las personas especiales en mi vida. A las que he aprendido a conocer y valorar por su loable labor. Y por el gran calor humano que siempre demostró con todas las personas. Doctor Pablo Jiménez, le deseo el mayor de los éxitos en estos nuevos rumbos que emprende. Te extrañaremos.

Concejal Sídney Biaggini; bueno yo he estado...soy un... del Hospital. Me emociono un poco, todas las cosas buenas duran poco y usted es uno de los doctores, es muy bueno con la gente, cuando lo necesite una vez llegó al momento, ojalá que le vaya bien en su vida. Gracias

Concejal Juan Alvarado; doctor Jiménez, bueno yo, no he tenido el placer de conversar con usted ni mucho menos, pero si he sabido de usted por la misma gente, por la comunidad, ella siempre se encarga de divulgar los buenos elementos que nos rodean. Siempre hemos premiado el esfuerzo, siempre hemos premiado que enseñan a los alumnos, y también hemos premiado a quien se lo gana de buena manera. Usted ha sido un ejemplo a seguir, yo creo que a todos con los que trabajan en el hospital. Y mucha gente se identifica con usted, por lo que ha hecho en estos tiempos tan difíciles, ha sido un tiempo maratónico para ustedes, y eso lo sabemos. También, nosotros siempre cuando se habla del hospital jamás hemos puesto algún obstáculo como municipalidad para poder apoyar y que Uds. puedan hacer mejor su trabajo porque sabemos lo sacrificado que es. En estos momentos los estamos premiando porque hacen las cosas porque les nace, porque son profesionales y no esperan un reconocimiento. Pero es bueno que la gente se los reconozca, porque es la única forma que tenemos de expresar. Así que les deseo lo mejor, espero que donde vayan recuerden a este pueblo. Usted les entregó mucho.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; quiero terminar estas palabras agradeciéndole en nombre de la comunidad que hoy representamos, a través de este consejo, a usted doctor por este tiempo que ha estado acá junto a nosotros, sabemos que ha sido un tiempo difícil, un tiempo de aprendizaje. Llegó acá prácticamente de la universidad a acá, quizá toda la experiencia la ha mantenido acá en Mejillones, y ahora de verdad, le agradecemos todo lo que hizo en este tiempo hacia nosotros. Cuando una persona deja una huella, es importante, lo es porque, a veces, cuando uno está en un lugar y pasa desapercibido, yo no creo que hizo mucho por lo que uno quiere. En cambio, cuando deja huella, ahí está la mano de Dios, las manos de ustedes. Así que, estimado doctor, gracias por el tiempo que estuvo con nosotros, le deseamos todo el éxito en lo que usted emprenda, yo sé que va a seguir siendo un excelente profesional y persona. Así que muchas gracias. Que Dios lo bendiga y lo ilumine.

Sr. Pablo Jiménez, Sub Director Médico H.C.M: ha sido una semana bien intensa desde el punto de vista de las emociones, pero es inevitable estar sentado en esa silla y escuchar las palabras del alcalde, del concejo, y de todo el equipo de trabajo, que ahora considero mis amigos. Encuentro de verdad se pone el broche de oro por mi paso acá en Mejillones. Me gustaría dedicarle este reconocimiento, más que nada a mis abuelos, a don Guido Ledezma

alias carecocho, y a la señora Alicia Varas de Calle Latorre. Yo creo que alguna razón mística, desde chico acostumbrado a venir a Mejillones y nada, o sea, por algo pasan las cosas. Dejé la vida acá. Y la verdad creo que este reconocimiento lo acepto con harta humildad, pero no hay que olvidar a la gente que está detrás, porque sin mi equipo yo no hubiera sido capaz de hacer nada. Agradecer al concejo, a la Municipalidad. Hartas caras conocidas. Pudimos compartir más de alguna vez. El año pasado nos tocó bien intenso. Y tomando la palabra de don... ojalá no se pierda el eterno romance que hay entre el Municipio y el Hospital, porque nos une la vocación y el servicio, siempre por la gente y la comunidad. Y eso ojalá que se mantenga por mucho tiempo más, yo creo que cuando las palabras sobran, los sentimientos afloran, así que agradecer nuevamente. Yo les prometo que adónde quiera que esté, voy a llevar la bandera de Mejillones y dejando siempre en lo más alto y en la gloria. Muchas gracias a todos.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; nosotros acá en Mejillones, doctor, nos caracterizamos por nuestro apodos, y usted bien lo dijo, es un Carecocho chico, así que es un muy buen mecánico Diésel, trabajó aquí en el Ferrocarril mucho tiempo, tuve la suerte de conocerlo porque trabajó con mi papá, siempre juntos los dos. Gracias doctor. Gracias por sus palabras.

CUARTO PUNTO

• Reconocimiento a los funcionarios del Hospital Comunitario Mejillones.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; nuestro respetado Hospital Comunitario, fue fundado un 13 de octubre de 1968, bajo la gestión del alcalde Don Luis Cuadra Araya. Este centro hospitalario siempre se ha destacado por entregar una gran atención de calidad, basadas en sus principios de prevención, protección, fomento, promoción, tratamiento y rehabilitación. Como sabemos, es el único centro de salud pública existente en la comuna, que además atiende las 24 horas del día, los 365 días del año y cuenta con una dotación de más de 90 funcionarias y funcionarios que destacan por su compromiso, motivación y servicio a la comunidad. Esta gran institución pública ha servido a nuestra ciudad por más de 50 años, contando con distintos programas de salud y prevención de distintas índoles. Además, de contar con canales de comunicación difusión e información activos y plazas ciudadanas, a través de los cuales se conectan con Mejillones, Michilla y Hornitos. Es por esto que hoy nos reunimos en esta sesión solemne de concejo municipal para honrar y reconocer su magna labor por y para nuestro Mejillones. Que sepan que sus esfuerzos son reconocidos por toda la ciudad, por este municipio, por este concejo, y por este alcalde. Por esto mismo, hemos dispuesto el mayor apoyo posible hacia ustedes para acompañarlos en este periodo de adversidad. Reconocemos su gran trabajo en esta pandemia provocada por el virus Covid-19, que ha sido un desafío para todos y todas, en especial para ustedes como personal de salud que han usado todas sus herramientas y energía para dar la mejor atención posible a nuestra comunidad en momentos de alta complejidad, presión, estrés y la amenaza incansable del virus. Rogamos puedan seguir dando lo mejor de ustedes como los héroes modernos que son. Confíen en que pueden seguir contando con el apoyo de este municipio y esta administración. Que Dios los colme de bendiciones a todos ustedes. Es por esta razón que también, como concejo municipal, hemos querido entregarles este pequeño reconocimiento, a ustedes. Y quedan pendiente, por supuesto, en una oportunidad... Dios quiera pronto, se les pueda entregar la máxima distinción que le había otorgado este concejo y producto de este famoso Covid-19, como es el Ostión de Oro al Hospital Comunitario de Mejillones. Que obviamente se los vamos a entregar cuando así lo estime conveniente. Sea este concejo o sea el próximo. Pero esta distinción no se puede perder, sino que, por un tema de protocolo de actividades, pero queda pendiente. Pero lo que estamos haciendo hoy, es reconocer a cada uno de ustedes, sin importar el trabajo y la labor que ustedes realizan en nuestro Hospital. Así que, a todas y todos, mil felicitaciones, muchas gracias, que han tenido que estar frente a cada uno de los problemas que han tenido con este COVID y que ha sido de un estrés enorme en este

periodo. A todos y a cada uno de ustedes, especialmente a la persona que hace de cabeza de institución, como lo es Marcelo Valdovino Rodríguez y a todo su personal, muchas gracias.

Concejala Luz Vargas; funcionarios del H.C.M, nuevamente quiero felicitarlos y quiero, también, que ojalá esto no se pierda: el enlace que hay entre el Hospital y el Municipio, ojalá que perdure siempre. Quisiera que trabajáramos juntos, hay muchas cosas por hacer y que producto de la pandemia se han detenido. Pero quiero destacar también, que este concejo, en octubre, pidió el galardón máximo para el Hospital por toda la labor que han hecho...pero este concejo está presente pidió el Ostión de Oro para ustedes. Felicidades, sigan adelante.

Concejal Guillermo Ferreira; quiero decirles muchas gracias a cada uno de ustedes y al director del Hospital, por la paciencia y por la vocación de servicio que tienen hacia la comunidad. El municipio de Mejillones va a ser un municipio ejemplar para los demás de nuestro país, donde se está dando reconocimiento a nuestros funcionarios de la salud de nuestra comuna. Ustedes son la primera línea. Desde que se declaró la pandemia, siempre han estado en la lucha. Combatieron este virus. Me saco el sombrero ante ustedes, por su vocación, paciencia y realmente Uds. aman a los mejilloninos porque uno va al hospital y ve como los atienden, gracias.

Concejal Armando Aillapán; la verdad, cuando pido el Ostión de Oro para ustedes, todos dijimos que sí, entonces lo que no, no me cabe en la cabeza, si somos nosotros los de este concejo los que tenemos que entregar la distinción, alcalde ahí no concuerdo con Ud, de postergarlo para que les lleguen, si ese acuerdo es nuestro, independiente de cualquier cosa que pueda pasar este reconocimiento tiene que hacerse ahora. Lo importante que queda en manifiesto acá de que ustedes si o si la comunidad los premio y valoran el trabajo del director... Mis reconocimientos por ustedes, mis felicitaciones y un aplauso para Uds.

Concejala Grecia Biaggini; es una alegría tenerlos acá presentes, de destacar, realmente, a la primera línea, pero también a la persona más humilde que trabaja en el Hospital, también merece este reconocimiento que está entregando el municipio. Esta fue la oportunidad para que estuviéramos unidos, les agradezco muchos a ustedes, vaya para ustedes este reconocimiento y para las personas que hacen el aseo, también se lo merecen. Muchas gracias.

Concejal Sídney Biaggini; a lo que voy, es que yo estoy súper agradecido de ellos. Llevo tantos años con mi diabetes, y aquí estoy vivo, por eso lo agradezco, y ojalá que le demos más. Y yo le encuentro toda la razón a Armando que antes de irnos, le entreguemos el Ostión de Oro, eso gracias.

Concejal Juan Alvarado; simplemente, son palabras de agradecimiento. Generalmente siempre me toca al último, así que es repetir casi lo mismo. Pero ¿saben qué? realmente nosotros y el pueblo, siempre los están observando y los han mirado de otra forma. De hecho, todos los recursos que nosotros hemos tenido para actividades de este año, del año pasado, han sido derivados para temas de emergencia y nunca dejar de lado a la población, y mucho menos a ustedes. Darles todas las herramientas que ustedes necesitan para estar ahí. La vocación que ustedes tienen, yo creo que muchos la envidian. En este momento ustedes están ahí peleando por nosotros. Esta es una guerra. Una guerra que nosotros de alguna u otra forma tenemos que ganarla. Pero ustedes, como dice el concejal Ferreira, son la primera línea, y ustedes son los que están peleando por nosotros. Nosotros tal vez estamos peleando, pero de otro flanco. Nosotros quizá somos los que abastecemos de una otra manera lo que ustedes puedan necesitar, lo único que puedo agregar es el agradecimiento eterno y que gracias a ustedes esta comuna se ha mantenido con niveles muy bajos. Así que también voy a tomar las mismas palabras que el concejal Ferreira, esta comuna va a ser un ejemplo para otras comunas. Yo digo los concejales jamás han puesto un no por delante, y siempre que se ha tratado sobre el Hospital hemos estado ahí, para disponer para ustedes. Agradecimientos eternos para ustedes, gracias a ustedes estamos con nuestras familias en casa.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; para terminar... insisto en este reconocimiento, vamos a hacer todo lo posible para que antes el 28 de junio podamos hacer este reconocimiento como corresponde y de este concejo, así que lo dejamos como un compromiso. Y un compromiso hacia ustedes de todo el personal. Sabemos que es muy parecida la labor que ustedes realizan con la nuestra, trabajamos con personas. Y eso es importante, y es difícil. Y trabajar con personas, vaya, que es difícil. Por lo tanto, siempre vamos a tener necesidades, y como municipio siempre -independiente de quien esté en esta mesa, o de quien esté administrando- yo creo que van a tener la voluntad, la deferencia, el compromiso de apoyarnos mutuamente. Que es lo que deberíamos hacer. Pero en este minuto, el reconocimiento es para ustedes, los agradecimientos son para ustedes. A cada uno de ustedes, sin importar la labor más o menos importante que realicen dentro del Hospital. Sino que aquí todos somos importantes, no hay nadie más importante que otro. Todos cumplimos una misión, y por supuesto, en el conjunto logramos el objetivo. Como concejo municipal, como alcalde, como comunidad, nos comprometemos a entregar el otro reconocimiento que va a quedar pendiente y hoy les entregamos este sencillo pero de corazón reconocimiento a cada uno de Uds.

Sr. Marcelo Valdovino, Director H.C.M; llevamos casi diez mil vacunados, 9.519. Eso nos enorgullece. El 93% de nuestros adultos mayores ya tienen la primera vacuna y el 84% de nuestros adultos mayores tienen la segunda instalada. Eso nos hace sentir más orgullosos y pagados, ese es nuestra principal función. Ya nos reunimos con la Seremi de Salud en la semana para el compromiso pendiente que teníamos con usted. Y aquí está... lo primero que va a ser importante es pedir disculpas a la comunidad por lo errático del sistema que hemos tenido que implementar para evitar que la gente se infecte, se siga infectando. Disculpas a los funcionarios que no están acá y querían venir, porque tienen un gran valor lo que ustedes acaban de hacer que es reconocimiento. Y este equipo se lo ganó en la cancha y orgullo. Tuvimos que asumir un montón de cosas que no teníamos idea que teníamos que asumir. Hacernos cargo de una residencia sanitaria que era un tremendo hotel gigante, que no teníamos idea que es lo que era administrar un hotel y por eso hay gente aquí, de la residencia, que hizo eso posible. La primera línea no sólo fue en la Unidad de Emergencias, en la de Hospitalización, o la de Diálisis; la primera línea también fue la ventana, que es muy difícil en some, porque en nuestra comunidad teníamos que cerrar la atención primaria. Y todos aquí son para mí héroes, todos, los que se ven y los que no. Como bien dijo el doctor: nosotros estamos los que somos responsables de hablar, de alzar la voz, pero aquí hay gente muy valiente. Hoy día el Hospital es muy bien mirado en el resto de la red. Tiene indicadores de salud muy buenos y es importante que la gente lo sepa. Aquí hay gente de todos lados, de RRHH, del laboratorio, nuestro jefe... hay choferes, el SAMU. El orgullo es total para nosotros, es total. Soy uno de los más antiguos en el Hospital, ahora. Tuve el honor y el orgullo de ser parte de esta mesa mucho tiempo, y quiero decirles que estén tranquilos porque el hospital que tienen está de lleno de gente que hace muy bien las cosas, dan lo mejor de sí. Estamos súper orgullosos del equipo de atención domiciliaria integral, estamos muy orgullosos de la atención domiciliario estamos muy felices con la hospitalización, con trazabilidad, la parte de epidemiología, la parte que ha tenido que llamar por teléfono, conseguir la información. Y gente que hoy no pudo estar hoy día pero que también es parte de eso. Somos 130 funcionarios a la fecha, hay gente joven, profesional, que se han integrado y que han dado un empuje y una vitalidad a este equipo enorme, y también se les agradece. Hay gente que les sacamos a la Municipalidad... y también han sido muy buenos representantes del municipio dentro del Hospital. Trabajar con 1.755 pacientes PCR positiva es harto. Es harta la pega, es ardua. Decir que hoy estamos con una positividad de un 11,7% durante el mes de abril, y hoy tenemos un 7,2% de positividad, bajamos un solo dígito, eso es tremendamente importante para nosotros. A contar de hoy pasamos a fase 3, de preparación, ojalá la gente no se relaje en esta fase, porque el temor que tenemos es ese. Y agradecer a cada uno de ustedes. Este equipo es competitivo, busca mejorar y ser el mejor. No vamos a parar. Pedimos disculpas por todos los errores que cometemos, porque en realidad, este mismo sistema lo provoca. Creo que los funcionarios son hijos ilustres de la comuna. Esta misma mesa ha reconocido a Bomberos, a la Asociación de Fútbol... No vamos a parar, que les quede claro. Vamos a seguir luchando contra esta pandemia que no sabemos si este porcentaje se va a detener. Hemos entendido el significado de la vida. Hay gente que no despertó más, hay muchos mejilloninos que no despertaron más. Muchos perdidos en esta batalla. Ser parte de este equipo no lo voy a olvidar jamás. No nos olvidaremos de este día, alcalde. Tengan la certeza y confianza que vamos a seguir. Este equipo puede dar mucho más por nuestra población. Gracias.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo; al haber cumplido con la tabla de este concejo y más importante con todos y cada uno de Uds., que laboran y trabajan entregando todo a la comunidad, sabemos que a veces cometemos errores y no podemos solucionar problemas inmediatos, pero sabemos y tenemos la convicción que hacemos cada día lo mejor para entregarle a la comunidad, ustedes como Hospital Comunitario de Mejillones, muchas gracias a cada uno de ustedes y por haber venido a estar acá y entregarles este sencillo y muy de corazón reconocimiento.

Sr. Sergio Vega, Alcalde y Presidente del Concejo, levanta la sesión a las 11:55 hrs.

SR. SERGIO VEGA V. Alcalde y Presidente del Concejo

SRA. LUZ VARGAS H.

Concejala

SR. ARMANDO AILLAPÁN N. Concejal Green

SRANTRECIA BIAGGINI S.

Concejala

SR. GUILLERMO FERREIRA D.

Concejal^s

SR. SIDNEY BIAGGINI O.

Concejal

SR. JUAN ALVARADO D.

Concejal

Transcrito por Javiera Gallardo B. Oficina Concejo Municipal.



SR. AALON OLIVEROS V. Ministro de Fe

SESIÓN Nº 15/2021 EXTRAORDINARIA